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Gremio en alerta por posible falta de 
especialistas en Centro a 
Afumed manifestó preocupación 
porque no se cuente con los 
profesionales para la apertura. 

Daniela Ortega Novoa 
cronicaRestrellaiquique:d 

n la Asociación de 

Funcionarios Médi- 
cos, Afumed, de Iqui- 

que existe preocupación de 

que el Centro Oncológico, 
doctor Ramsés Aguirre, que 
estará ubicado en el Hospi- 
tal Regional Dr. Ernesto To- 

rres Galdames, se convierta 
en un “Elefante Blanco”, 

por falta de especialistas. 
La presidenta de la Afu- 

med, Claudia Rojas, afirmó 
que como asociación están 
manifestando su preocupa- 
ción a las autoridades, de 
que el recinto oncológico 
llegado el momento no 
cuente con los especialistas 

necesario para su funciona- 
mientoen un cien por cien- 
to, 

“Es un problema bastan- 
te complejo, yo creo quelas 
autoridades no hantomado 

el peso deesta situación, co- 

mo dije. Nosotros como 
asociación nos preocupa, 

tuvimos una reunión con la 
directora en enero, y seña- 
lamos la preocupación que 
estesea un “elefante blanco" 
igual que Alto Hospicio, 
que no tenga los especialis- 

  

    

tas. Nosotros lo planteamos 
a las autoridades corres- 

pondientes lo queibaa pa- 
sar con Hospicio, que es lo 
que paso, por eso seguimos 

planteando esto, porque 
también nos preocupa, ya 
que es algo que tiene mu- 
chas expectativas en la gen- 
te”, dijo Claudia Rojas. 

Además, la dirigenta re- 
calcó que “hay escasez de 
oncólogos y enfermeras. Se 
necesita enfermeras capaci- 
tadas en oncología, técnicos 
paramédicos, un químico 
farmacéutico, exclusiva- 
mente para la unidad onco- 
lógica, todo el personal; los 
psicólogos y nutricionistas 
dedicados exclusivamente 
alos oncológicos, entonces, 

todo eso no lo vemos. Esto 
no vaa salir porque vamos 
aponerunavisoen el diario 
y vana aparecer”. 

Por su parte, Juan Mariño, 
jefe de Serviciode la Unidad 
de Oncología del Hospital 
Regional de Iquique, since- 
ró que “aún falta mucho 
personal profesional en to- 
das las áreas para tener to- 
do el equipo multidiscipli- 
nario completo que permi- 
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ELONCOLÓGICO ESTARÁ EN EL HOSPITAL REGIONAL Y SE ESPERA QUE EN El 2026 ESTE OPERATIVO 

en el segundo semestre 
se espera que este fun- 
cionando el centro on- 
cológico en Iquique 

ta operar el centro. Solo hay 
una parte de los especialis- 
tas, pero es insuficiente lo 
que hay actualmente. El 

Servicio de Salud está traba- 
jando en eso, pero en mi 

opinión la zona extrema 

norte es poco atractiva pa- 
ra personal especializado, 
por lo que se quedan en la 
zona central del país. Es 
compleja la situación”. 

El presidente de la Cor- 
poración Oncológica Nor- 
te, Rafael Montes, recordó 

que hubo un compromiso 

por parte de las autorida- 
des de los distintos colores 
políticos, para “que fueran 
preparando o consiguien- 
do los profesionales, para 
que cuando llegará el mo- 

mento ellos estuvieran lis- 
to para venirse. Todo iba a 
estar solucionado (...) dos 
años o tres años antesiban 
a estar mandando perso- 
nal de Iquique para ir pre- 
parándolo, me acuerdo de 
que con una universidad 
hicimos un convenio de 
apoyo para que los enfer- 

meros que salieran tam- 
biéniban a participar”. 

La directora del Servicio de 
Salud, María Paz Iturriaga, 

aclaró que sí van a tener 
personal, explicando que 

“el oncológico va a ser el 
servicio de oncología del 
hospital, eso significa que 
todo el personal que yo ya 
tengo, dos médicos espe- 
cialistas, más las enferme- 

ras, que hoy día están ha- 
ciendo todo el trabajo del 

tema de ambulatorio aquí 
en el oncológico, del palia- 
tivo. Nosotros tenemos es- 
tas unidades más peque- 
ñas por supuesto, que van 
aser trasladadas como do- 
tación inicial de este cen- 

tro y lo que se aumenta”. 
Iturriaga agregó que ya 

están buscando más perso- 
nal. “Estamos haciendo 

gestiones con instituciones 
deformación, pero yo creo 
que lo más importante es el 
apoyo del Ministerio, por- 
queellosson los que tienen 
la mayor cantidad de beca- 
rios, y ellos mandan a for- 

mar y el compromiso de 
elloses llegar a devolver en 
las regiones donde hoy día 
tengan estos proyectos”, 
afirmó Iturriaga. 

“Formalmente le solici- 

tamos al ministerio que 
nos autoriceo nos anticipe 
la dotación del centro an- 
tes que aperture, este cen- 
tro debiese estar apertu- 
rando en el 2? semestre del 
2026, a más tardar el 1? se- 

mestre 2027”, dijo la di- 
rectora. 
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  MEJORAN INFRAESTRUCTURA EN RECINTOS EDUCACIONALES, 

Avanzan obras destinadas a mejorar 
infraestructura escolar en el Tamarugal 
Obras sanitarias, eléctri- 
cas, térmicas, de accesibi- 
lidad y reposición de es- 
tructuras son parte de las 
obras de mejoramiento 

que se desarrollan en la 
Escuela de Sibaya y Escue- 
la de Chiapa en la comuna 
de Huara y en el Liceo Téc- 
nico Profesional que se 

ubica en la comuna de 

Colchane. 
En el caso de la Escuela 

de Sibaya de Huara, las 

obras contemplan -en el 
área de mejoramiento tér- 
mico. Respecto a las ter- 
minaciones, se efectúa re- 

cambio de pavimentos, ar- 

tefactos sanitarios, cielos 
y pintado de fachadas ex- 
teriores e interiores y, en 
relación con la accesibili- 

dad universal, se conside- 
ró la confección de ram- 

pas. Estas mejoras con- 

templan una inversión 
conjunta cercana a los 

$170 millones, correspon- 
diendo un aporte de $129 
millones a la Dirección de 
Educación Pública (DEP) y 

$39 millones a la Munici- 
palidad de Huara. 

Por su parte, en la Es- 
cuela de Chiapa de Huara, 

los arreglos contemplan 

obras en tabiquería, repo- 
sición de cielo y cubierta, 
instalación de revesti- 
mientos, renovación de 

pintura en fachada, mejo- 
ramiento del sistema de 

drenaje para evacuar 
aguas lluvias, arreglo de 
pavimentos y construc- 

ción de rampas de acceso 
entre otras mejoras. En es- 
tecaso, el financiamiento 
es de $180 millones y pro- 
viene de la DEP. 

En tanto, el Liceo de 
Colchane representa una 
inversión de la DEP que 

millones se invirtió en 
arreglos en el internado 
del Liceo y viviendas de 
profesores en Colchane 

supera los $394 millones 
de pesos, recursos que 
han sido empleados en la 
conservación de las vi- 

viendas de los profesores, 
además de intervenciones 

en el internado de damas 
y varones.
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